
Natalia Soledad Otaola y Denis 
de Jesús Barrios, de Río Grande, 
cumplirán funciones en la Escuela 
Provincial N° 38 “Raúl Ricardo 
Alfonsín” de la Base Esperanza, junto 
a sus tres hijos.

PÁG. 15

PROVINCIALES

VIOLENCIA DE GÉNERO

DENUNCIAN QUE NO HUBO PERSPECTIVA DE 
GÉNERO EN EL JUICIO POR ABUSO EN LA BASE NAVAL

El intendente se comprometió a mantener el acompañamiento y la ayuda 
económica del Municipio a cada una de las familias. Los trabajadores continúan 
gestionando la vuelta del fasón.

PEREZ CON TRABAJADORES DE 
DIGITAL FUEGUINA

LEGISLADORAS 
PLANTARON A 
TRENTINO

La abogada de la víctima presentó un recurso de casación, luego de la absolución 
del acusado. A partir de este pedido, el Superior Tribunal puede 
anular el juicio.

DOCENTES RECLAMARON POR EL RÉGIMEN 
JUBILATORIO
Las manifestaciones se hicieron sentir en las tres ciudades. En Río Grande 
marcharon hacia la delegación de la Legislatura Provincial, para 
reclamar el pronto tratamiento del proyecto que presentó el SUTEF. 

ELIGIERON A LOS 
MAESTROS QUE VAN 
A LA ANTARTIDA
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GREMIALES

RÍO GRANDE

PÁG.  4

El programa de la municipalidad, que lleva el nombre de la primera Maestra 
de Ushuaia, apunta a brindar acompañamiento educativo y sanitario, y se 
suma al programa “Control del Niño Sano”.

PÁG. 9

USHUAIA

Luego de la denuncia de Amanda 
del Corro, parlamentarias 
fueguinas rechazaron la invitación 
del legislador a participar del 
Parlamento Patagónico en Río 
Gallegos. 

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDEUSHUAIA

4° PUNTO FILOMENA GRASSO 
EN EL BARRIO KAUPÉN
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia realizó una nueva entrega de decretos de titularidad de licencias de remises a 25 trabajadores 
del volante, que se suman a los 50 que ya fueron entregados por el intendente Walter Vuoto en una primera instancia. De 
esta manera, los remiseros podrán elegir en qué agencia prestar servicios.

El secretario de Gobierno, Pa-
blo García, señaló durante el acto 
que “el intendente Walter Vuoto 
encabeza una gestión que tiene 
entre sus objetivos la ampliación 
de derechos de los vecinos y veci-
nas, y la entrega de estos decretos 
viene a reconcoer esta situación, 
y además avanza en el ordena-
miento y la previsión para todo el 
sector”. 

“Estamos plasmando un traba-
jo de mucho tiempo que llevamos 
adelante con los trabajadores el 
volante y con los concejales. Por 
eso nos pone muy contentos po-
der entregar estos decretos que lo 
que hacen es reconocer una lucha 

ENTREGARON 25 NUEVOS DECRETOS DE 
TITULARIDAD DE LICENCIAS DE REMISES

que a los remiseros les llevó más 
de 30 años”, enfatizó.      

Por su parte, la concejala Laura 
Avila, quien participó en la entre-
ga, sostuvo que le llena de felici-
dad “ver concretada esta tan an-
siada mejora en las condiciones 
laborales de muchos remiseros”, 
a lo que agregó que “este derecho 
adquirido va a cambiarles la vida 
a los trabajadores y trabajadoras 
del remis, y va a repercutir tam-
bién en el servicio que brindan”.

La concejala expresó además 
que “es un gran orgullo ser parte 
de la conquista y ampliación de 
derechos, y del reconocimiento a 
la lucha de muchos años de remi-

seros y remiseras”.
Por último, destacó que “gra-

cias a la ordenanza que aproba-
mos en el Concejo Deliberante 
y que fue elaborada en conjunto 
con el sector de los remises y el 
área de Legal y Técnica de la Mu-
nicipalidad, hoy otro 25 trabaja-
dores del volante son titulares de 
derechos”.

En tanto, el concejal Gabriel de 
la Vega dijo que “es un orgullo ha-
ber participado desde el Concejo 

Continúan las obras en Ushuaia 
que forman parte del plan munici-
pal para la temporada 2021-2022 y 
que incluyen importantes avances 
para distintos barrios. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública de la Municipa-
lidad, Dra. Gabriela Muñiz Siccar-
di indicó que “estamos avanzando 
en las obras del barrio Los Morros, 
tanto en la calle Albatros, donde la 
empresa está colocando base anti-
congelante, como en las demás ar-
terias donde también comenzaron 
con trabajos”

“En la calle Albatros ya termi-
namos el pedraplen y estamos co-
locando base anticongelante, todo 
el trabajo necesario que se realiza 
previamente a la pavimentación”, 

USHUAIA

AVANZAN LOS TRABAJOS 
EN EL BARRIO LOS MORROS

dijo Muñiz Siccardi y agregó que 
“hemos tenido un mes de octubre 
muy húmedo, con lluvia y neva-
das, sin embargo aprovechamos 
al máximo el tiempo de la tem-
porada, como lo hacemos todos 
los años, para poder realizar las 
obras que son necesarias para 
toda la ciudad”. 

Además de los avances en la 
calle Albatros, en el marco de 
la misma obra, se ejecutan dos 
badenes en la calle Alakush y se 
completa una esquina con cor-
dón cuneta. “Ya estamos comen-
zando en la calle Lupinos, donde 
vamos a hacer el corte para colo-
car la base y también es inminen-
te el inicio del bacheo en Sobera-
nía Nacional y Avutarda”.

Deliberante en el trabajo conjun-
to con el Ejecutivo y los remise-
ros, para que un anhelo de déca-
das pueda ser una realidad”. 

“El Municipio está dando con-
tinuidad a la entrega de la titu-
laridad de las licencias, y como 
dijo el intendente Walter Vuoto el 
objetivo de todo esto es generar 
derechos y reconocer a un grupo 
de trabajadores que por años lu-
charon para acceder a este bene-
ficio”, concluyó.
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La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación inauguró el cuarto punto del programa 
Filomena Grasso, que está ubicado en la sede comunal del barrio Kaupén. 

La secretaria del área María José 
Calderón saludó a cada uno de los 
niños, niñas y familias en nombre 
del intendente Vuoto y aseguró 
“estamos felices de avanzar en la 
apertura de los Puntos Filomena 
que brindan acompañamiento 
educativo y sanitario en todos los 
barrios de la ciudad”.

De la inauguración en el Kau-
pén participaron la legisladora 
Victoria Vuoto, el concejal Gabriel 
De la Vega, las titulares de meren-
dero y comedor del sector Herme-
linda Rivero y Mirta Castillo en-
cargadas de preparar la merienda 
para los niños, niñas y sus fami-
lias, quienes además fueron reci-
bidos con una torta para celebrar 
esta posibilidad de encontrarse y 
contar con este punto de estudio y 
acompañamiento integral.

El concejal Gabriel De La Vega 
agradeció a las familias presentes 
y expresó su emoción por haber 
llegado a esta instancia del progra-
ma que puede brindar herramien-

4° PUNTO FILOMENA GRASSO EN EL BARRIO KAUPÉN
USHUAIA

tas para realizar actividades. Deta-
lló el crecimiento de este espacio 
a partir de la preocupación de la 
gestión de Walter Vuoto. “Es muy 
emocionante ver los videos con 
los chicos y chicas leyendo e in-
terpretando los textos, agradeció a 
los referentes del centro comuni-
tario y merenderos de la zona.

Finalmente la legisladora Vic-
toria Vuoto, acompañó una vez 
más este proyecto, agradeció a los 
presentes, al concejal  por el apoyo 
a los barrios y a los referentes del 
merendero. 

Destacó la iniciativa del inten-
dente para que puedan contar con 
el apoyo escolar, espacio de lectu-
ra y además referenció la incorpo-
ración del área de Políticas Socia-
les, sanitarias y DD.HH que tendrá 
a su cargo el ‘control de niño sano’, 
que forma parte del acompaña-
miento en los trayectos educativos 
que se extiende durante 2022. 

La legisladora nuevamente re-
cordó que “Filomena Grasso” fue 

la Primera Maestra de Ushuaia 
transmitiendo este conocimiento 
a las familias presentes de los más 

de 60 niños y niñas. La tarde fina-
lizó con chocolatada, tortas fritas 
y torta.

 

COLOCAN LUMINARIAS LED EN 
EL PASEO COSTERO

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Plani-
ficación e Inversión Pública, se 
encuentra colocando en el Paseo 
Costero el sistema de iluminación 
por led mediante equipos de car-
ga solar que se accionarán de ma-
nera automática, a través de sen-
sores de movimiento. 

El subsecretario de Servicios 
Públicos, Ing. Christian Videla, 
explicó que “el sistema cuenta 
con 30 farolas que se dispondrán 
en columnas de tipo rebatibles, 
para facilitar la tarea de manteni-
miento y limpieza, sobre las que 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Planificación 
e Inversión Pública continúa con los 
trabajos en el tendido de los servicios 
para la urbanización de San Martín.

La secretaria de Planificación en 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz 
Siccardi informó que “a partir de la 
firma de convenios que realizó el 
intendente, Walter Vuoto con el go-
bierno nacional, nos permitió que 
podamos avanzar en las obras que 
son fundamentales para los vecinos 
y vecinas del barrio”. 

CONTINÚA EL TENDIDO 
ELÉCTRICO EN LA 
URBANIZACIÓN SAN MARTÍN

se montarán las luminarias que se 
accionarán cuando los transeún-
tes pasen por el radio de cobertura 
del sensor de cada una de ellas”.

Videla destacó el trabajo del 
área en la totalidad del proceso de 
colocación de las nuevas lumina-
rias en el paseo céntrico. “Tanto 
las bases , el sistema de montaje, 
el sistema rebatible, las estructu-
ras de las columnas y el conjunto 
mismo fue completamente produ-
cido en los talleres del Municipio 
como así también el montaje en 
el lugar fue realizado por personal 
del área”.

Asimismo, contó que “ya se ini-
ció la excavación de pre tendido 
subterráneo del cableado para la 
iluminación ornamental, la puesta 
tierra de columnas de alumbrado y 
artefactos eléctricos”. 

Además, destacó que “ya se es-
tán realizando las últimas bases 
para la colocación de columnas en 
la calle principal de la urbanización y 
nos encontramos en la etapa final del 
tendido de cableado aéreo en todos 
los sectores” indicó la funcionaria mu-
nicipal.

USHUAIAUSHUAIA
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El intendente Martín Perez analizó la situación actual y el futuro de las y los trabajadores de la empresa, y se comprometió 
a mantener el acompañamiento y la ayuda económica del Municipio a cada una de las familias.

El intendente Martín Perez se 
reunió con trabajadores de Digital 
Fueguina con quienes conversó 
sobre la situación laboral y econó-
mica que viven los y las trabajado-
ras de dicha fábrica, así como de la 
realidad de la empresa a nivel na-
cional. 

Al respecto, señaló que “desde 
el comienzo de la difícil situación, 
nuestra gestión municipal está 
acompañando de manera direc-
ta a las familias de la planta. Una 
vez más recibí a la nueva comisión 
para garantizarles el acompaña-
miento y las ayudas económicas 
que las familias requieren”.  En el 
mismo sentido, el Intendente agre-
gó que “también estoy en contacto 
con directivos de la empresa New-
San y estamos esperanzados en la 
continuidad de la producción de 
equipos de aire acondicionado en 
la planta” .

En igual sentido Marcos Gonzá-
lez, delegado de Digital Fueguina, 
expresó que “estamos trabajando 
en conjunto para retomar la vuelta 

ENCUENTRO CON TRABAJADORES DE 
DIGITAL FUEGUINA

de la función de las fábricas. Des-
pués de las reuniones que tuvimos 
la semana pasada con gente de 
Newsan y, por medio del sindica-
to, estamos haciendo un trabajo en 
conjunto para concretar la vuelta 
del fasón y se ponga en condicio-
nes la empresa”. 

Lo lleva adelante la Escuela Mu-
nicipal de Formación Pública. Cabe 
destacar que se inscribieron más de 
480 personas. La capacitadora es Sil-
via Pizzi, quien es locutora, coaching 
y comunicadora social.

El Municipio de Río Grande infor-
ma que se encuentra en desarrollo el 
Seminario de Oratoria y Coaching; el 
cual está a cargo de Silvia Pizzi, quien 
es locutora nacional, COACH y co-
municadora social.

Dicha actividad ha tenido sus pri-
meros 2 encuentros, los cuales han 
sido un éxito total: Se inscribieron 
más de 480 personas. Cabe mencio-
nar que se conectaron personas des-
de México, España y 7 provincias de 
Argentina, incluidas las 3 ciudades 
fueguinas.

El responsable de la Escuela Mu-
nicipal de Formación Pública detalló 
que “el curso consta de 4 encuentro 
virtuales vía zoom que se desarro-
llan los días 19, 26, 28 de octubre y 
el jueves 4 de noviembre desde las 
14 hasta las 16 horas”; y agregó que 
“aquellos que cumplan con la asis-
tencia recibirán certificado de parti-
cipación”. 

Por otro lado, mencionó que “en 
la gestión del intendente Martín Pe-
rez, desde la Secretaría de Gobierno, 

tenemos claro que la misión de la 
Escuela Municipal de Formación Pu-
blica es brindar herramientas para 
que cada vez sean mejores los servi-
cios que brindamos”.

Asimismo, el funcionario sostuvo 
que “también queremos hacerlo ex-
tensible a la vecindad riograndense 
que cada vez es más demandante 
con la cantidad y la calidad de las 
capacitaciones que proponemos, lo 
cual nos encanta porque nos obliga 
a elevar la vara cuando proponemos 
desafíos como lo es este curso de 
oratoria y coaching”.

Se trata de un seminario “desde 
el que, pese a la gran cantidad de 
participantes, cuidamos y nos esfor-
zamos para que la capacitación sea 
de primer nivel, como todas las ac-
ciones en que la capacitadora Silvia 
Pizzi nos viene acompañando”.

RÍO GRANDE

Mencionó que “el Municipio nos 
ayuda de manera económica desde 
que comenzó toda esta situación, 
con ayuda alimentaria, con pagos 
de alquileres y subsidios directos a 
familias que lo necesitan”. 

Por último, González señaló que 
“estamos muy próximos a lograr 

una solución y entender que tene-
mos que seguir trabajando porque 
lograr retomar este fasón lo único 
que nos soluciona es un trabajo de 
2 meses o 90 días como mucho. Ne-
cesitamos una solución concreta 
para que, a largo plazo, nos genere 
continuidad laboral”.

SE DESARROLLA EL SEMINARIO 
DE ORATORIA Y COACHING
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Se trató de un encuentro con los primeros grados de la Institución Educativa, en el marco de los 99 años que cumplió la 
Escuela este mes. “El amor y la contención que ha brindado esta histórica Institución a cada niño y niña, es el resultado de 
tantos años de esfuerzo y vocación”, aseguró el intendente Martín Perez.

Como parte de los festejos que la 
histórica Escuela Nº2 de Río Gran-
de está desarrollando por sus 99 
años de vida, el intendente Martín 
Perez visitó la institución educativa 
y compartió con niños y niñas de 
los primeros grados una jornada en 
la que pudo charlar con ellos y co-
nocer las actividades y tareas que 
llevan adelante.

Sobre ello, Martín Perez expresó 
que “fue un momento muy lindo, 
donde los niños y niñas me con-
taron sobre sus actividades y me 
hicieron, además, preguntas para 
entender el trabajo del Municipio y 
conocer un poco más sobre lo que 
se hace en su ciudad”.

“Estamos acompañando a esta 
histórica Escuela de la ciudad, po-
niéndonos a disposición desde el 
Municipio en todo lo que sea ne-
cesario, para que camino a sus 100 
años el establecimiento llegue de 

JORNADA CON ESTUDIANTES DE LA 
HISTÓRICA ESCUELA Nº 2

RÍO GRANDE

la mejor manera”, informó el Jefe 
Comunal, al tiempo que destacó “a 
todo el personal que integra la Es-
cuela N°2, por el notable esfuerzo 
y compromiso con el que trabajan 
todos los días”. 

Por su parte, Andrea Arteaga, 
directora de la Escuela, detalló que 
“dentro del cumpleaños de la insti-
tución los niños y niñas de primer 
grado trabajaron sobre la historia 
de la escuela y sobre su lugar físi-
co”, y agregó que “una de las pro-
puestas que surgió fue ir hasta la 
Municipalidad, edificio en el que la 
escuela nació, allí fueron recibidos 
por el Intendente y entonces que-
dó pendiente su visita a nuestra 
escuela”.

“Muy entusiasmados los estu-
diantes estuvieron trabajando este 
tiempo qué preguntas podían ha-
cerle al Intendente en su visita”, ex-
plicó la Directora, y  manifestó que 

se trató de una “linda oportunidad 
para conocer el trabajo del Munici-

pio, a qué se dedican, y compartir 
con el Intendente de su ciudad”.
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DENUNCIAN QUE NO HUBO 
PERSPECTIVA DE GÉNERO EN 
EL JUICIO POR ABUSO EN LA 
BASE NAVAL

A partir de este pedido, el Supe-
rior Tribunal puede anular el de-
bate y pedir la realización de uno 
nuevo, con otros jueces.

En el mes de agosto, el Tribu-
nal de Juicio en lo Criminal de Us-
huaia absolvió “por el beneficio de 
la duda” al suboficial principal de 
la Armada Argentina Reinaldo Car-
dozo, acusado de abusar sexual-
mente de una marinera mientras 
ambos se desempeñaban dentro 
de la Base Naval de la capital fue-
guina, en 2013.

Así, el tribunal desestimó el 
pedido del fiscal mayor Eduardo 
Urquiza, quien había solicitado 
una pena de 3 años de prisión para 
el militar (ahora retirado), de 57 
años, por considerarlo “autor ma-
terial y penalmente responsable 
del delito de abuso sexual simple 
en concurso ideal con amenazas 
coactivas”.

La mujer, de 32 años, tenía 25 
cuando ocurrieron los hechos, 
como consecuencia de los cuales 
perdió el empleo y su carrera mi-
litar, y debió someterse a un trata-
miento psicológico y psiquiátrico 
durante años.

“Cuando supimos de la nueva 
fecha en 2021 pedimos que se to-
men medidas por ciertos comen-
tarios en las redes y se nos rechazó. 
Pedimos que podía haber una per-

La docente investigadora del 
Instituto de Cultura, Sociedad y Es-
tado (ICSE) de la UNTDF, Mg. Sabri-
na Lobato, expuso sobre los resulta-
dos preliminares de la investigación 
del nodo UNTDF respecto al rele-
vamiento de las provincias patagó-
nicas de Chubut, Santa Cruz, Tierra 
del Fuego AeISA y la provincia de La 
Pampa.

En el marco de un seminario vir-
tual de la Fundación Internacional 
para el Desarrollo Local (FINDEL) 
participaron los 11 nodos federa-
les del proyecto de investigación, 
poniendo en común resultados de 
las agendas de los gobiernos mu-
nicipales, explicando la situación 
en la agenda pre pandemia, agenda 
emergente y agenda post pandemia.

PRIMEROS RESULTADOS DE 
UNA INVESTIGACIÓN FEDERAL 

sona de la Secretaría De Derechos 
Humanos de la municipalidad, 
pero por protocolo dijeron que no 
podía haber otras personas en la 
sala, pero que podía estar afuera 
esperando”, dijo la abogada de la 
víctima, Sofía Barbisan, por FM 
Masters.

Y agregó: “Si bien estaba con mi 
contención, esta otra persona la 
podía estar acompañando desde 
lo emocional. Hubiera sido distin-
to que la víctima pueda tener a al-
guien que le pueda tomar la mano 
en el tribunal, que no te cree, y que 
eso surge por una mala actitud”.

Además, durante el juicio se co-
nocieron algunas frases que escri-
bió uno de los jueces. “El Tribunal 
se basó en que no le creían, cuando 
el juicio desde la perspectiva de gé-
nero parte de la base que a la vícti-
ma hay que creerle, y eso es falta de 
capacitación, porque la perspec-
tiva de género no tiene que estar 
en una página, se tiene que sentir. 
No se la puede tratar de mentirosa, 
eso no debería haberse permitido”, 
consideró.

“La defensa tiene que hacer 
su alegato, pero también desde la 
perspectiva de género, que, si bien 
la nombró al principio de su relato, 
no primó, porque en todo momen-
to se la maltrató”, concluyó Barbi-
san.

USHUAIA

La abogada de Lucía, víctima de abuso sexual en la Base 
Naval de Ushuaia, presentó un recurso de casación, luego 
de la absolución del acusado. Argumenta que no hubo 
perspectiva de género en el juicio.

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur (UNTDF) junto a Universidades 
e Instituciones públicas, dieron a conocer los resultados 
preliminares del proyecto  “Capacidades estatales en una 
agenda municipal post pandemia” que se desarrolla en el 
marco del Programa de Investigación sobre la Sociedad 
Argentina Contemporánea (PISAC) COVID 19.

UNIVERSIDAD

Mg. Sabrina Lobato, expuso  
¨Cuando indagamos sobre los desa-
fíos, desde la perspectiva de los go-
biernos locales para la gestión local 
de post pandemia, observamos que 
aparece la fomentación de la parti-
cipación ciudadana y la colabora-
ción¨.

La Coordinadora del nodo pa-
tagónico, Mg. Sabrina Lobato co-
municó que las conclusiones de la 
investigación que están llevando 
adelante, dejan en evidencia que  
¨La agenda social fue la más rele-
vante antes de la pandemia, duran-
te la pandemia y la post pandemia, 
mientras que la agenda de gestión 
se ubicó, mayoritariamente, en últi-
mo lugar de prioridades de los go-
biernos locales¨.
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Se trata de dos arterias esenciales del barrio Chacra XI, que fueron pavimentadas en el marco del intenso Plan de Pavimento 
y Bacheo que se despliega en toda la ciudad esta temporada. Servidores Públicos Municipales trabajaron durante la noche 
para dejar en condiciones las calles y lograr habilitarlas al tránsito en la madrugada de ayer.

El Municipio de Río Grande se 
encuentra ejecutando obras viales 
en distintos barrios de la ciudad 
como parte del plan de Pavimenta-
ción y Bacheo previsto para la tem-

HABILITARON AL TRÁNSITO LAS CALLES 
VUELVEPIEDRAS Y CHORLO PECHO CASTAÑO 

RÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDERÍO GRANDE

porada 2021-2022. En ese sentido, 
en el barrio Chacra XI se están inter-
viniendo diversas arterias, respon-
diendo de esta forma a la demanda 
de los vecinos y vecinas de la zona, 

que hace tiempo solicitaban este 
tipo de obras.

Luego de los respectivos traba-
jos de movimiento y compactación 
de suelo, y del hormigonado de 
las calles con su tiempo de fragua-
do pertinente, el Municipio dejó, a 
partir de la madrugada de hoy, las 
calles Vuelvepiedras y Chorlo Pe-
cho Castaño habilitadas al tránsito, 
brindando con este tipo de trabajos 
mayor seguridad vial al barrio y a lu-
gares aledaños.

Durante la noche de este miér-
coles trabajadores municipales rea-
lizaron el pintado de cordones, el 
sellado de juntas, y las labores de 
acondicionamiento correspondien-
tes para lograr habilitar ambas ca-
lles durante esta madrugada. 

Finalmente, se destaca que estos 
trabajos, que se llevan adelante a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción, Inversión y Servicios Públicos, 
se realizan por administración, es 
decir, con trabajadores y maquina-
ria municipal.

 

COMENZÓ EL EMBELLECIMIENTO 
PARA LA TEMPORADA 
TURÍSTICA DE VERANO

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través del área de Parques y Jar-
dines de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustentable 
comenzó con tareas de embelleci-
miento y plantación característi-
cas del inicio de la temporada de 
verano en la ciudad. 

El secretario Mauro Pérez Tos-
cani explicó que “este trabajo es el 
resultado de las tareas previas de 
limpieza y puesta a punto, que nos 
permiten comenzar ya con la colo-
cación de plantas, flores, arbustos 
y árboles”.

El Lic. Pérez Toscani indicó 
que “comenzamos con el área del 
puerto y la rotonda de entrada al 
Aeropuerto de la ciudad y como 
nos ha pedido el intendente Walter 
Vuoto, estamos implementando lo 
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planificado en las últimas reunio-
nes para la preparación de toda la 
ciudad de cara a esta temporada 
de verano”.

Asimismo, el funcionario mu-
nicipal detalló que “vamos a seguir 
trabajando a lo largo de noviembre 
y diciembre para que tanto los tu-
ristas como los vecinos y vecinas 
puedan disfrutar de todos los es-
pacios verdes que Ushuaia tiene 
para ofrecer”.

El secretario de Medio Ambien-
te y Desarrollo Sustentable subra-
yó que “es importante destacar 
que toda la producción de plantas 
y flores es local, propia del área de 
Producción de la Municipalidad, y 
su colocación es parte del trabajo 
del personal municipal”.

TRABAJOS DE LIMPIEZA 
Y MANTENIMIENTO DE 
INSTALACIONES CLOACALES

Las labores fueron llevadas a 
cabo por personal de la Dirección 
General de Obras Sanitarias. En esta 
ocasión, se realizó la limpieza de la 
Estación Elevadora de Cloacas ubi-
cada en Chacra IV, en la intersec-
ción de las calles Vukasovic y Cabo 
Primero Gómez.

En el lugar se realizó el trabajo 
de limpieza, que se lleva a cabo de 
manera diaria, de los canastos don-
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de llegan los efluentes y que, lue-
go, siguen su curso hasta llegar a la 
Planta Depuradora. 

Cabe destacar que todas las ins-
talaciones con las que cuenta Obras 
Sanitarias, ya sea para producción 
de agua o tratamiento de efluentes, 
requieren trabajos de limpieza y 
mantenimiento periódicos, siendo 
una labor diaria la limpieza de los 
canastos de todas las elevadoras.
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SELECCIONARON A LOS 
MAESTROS PARA LA 
ESCUELA ANTÁRTICA N°38

El Ministerio de Educación de 
la provincia culminó con el proce-
so de selección de Maestros Antár-
ticos a través de un trabajo articu-
lado con la Secretaría de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales del go-
bierno de la provincia.

Los docentes seleccionados 
son, Natalia Soledad Otaola y De-
nis de Jesús Barrios, de la ciudad 
de Río Grande, quienes cumplirán 
funciones en la Escuela Provin-
cial N° 38 “Raúl Ricardo Alfonsín” 
de la Base Esperanza, junto a sus 
tres hijos, en la campaña antártica 
2021/2022.

Participaron del nombramien-
to de los resultados de la selección 
de manera virtual, la ministra de 
Educación Cultura Ciencia y Tec-
nología de Tierra del Fuego AIAS, 
Analía Cubino, el secretario de 
Malvinas, Antártida, Islas del At-
lántico Sur y Asuntos Internacio-
nales, Andrés Dachary, la subse-
cretaria de Asuntos Geopolíticos, 
Carolina Lavori, el coordinador 
Provincial de Modalidades, Gus-
tavo Novoa, el referente Antárti-
co, Fabián Juárez, la supervisora 
General, Claudia Montiel y demás 
supervisoras del nivel inicial, pri-
mario y gabinete.

Al respecto, la ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecno-
logía, Analia Cubino, expresó que 
“nos emociona retomar la activi-
dad escolar en nuestra querida es-
cuela antártica y ver la felicidad y 
el deseo firme que tienen nuestros 
docentes por iniciar el ciclo 2022”.

“Es un hecho sumamente im-
portante reabrir la escuela y con-
tar con el equipo que acompaña-
rá diariamente la tarea educativa 
en base esperanza. Felicitamos a 
todas las familias que postularon 
para esta acción y agradecemos 
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el hermoso trabajo que ha hecho el 
comité de selección”, destacó Cubi-
no.

Por su parte, el secretario de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, An-
drés Dachary, mencionó que “como 
provincia estamos muy orgullosos 
de todo el camino recorrido en esta 
etapa y confiamos plenamente que 
los docentes seleccionados nos re-
presentarán muy bien”. 

Asimismo, destacó “la gran ta-
rea que hacen nuestros maestros 
y maestras bicontinentales desde 
hace tanto tiempo en este sector de 
nuestra Provincia, con mucha dedi-
cación y vocación de servicio, con-
tribuyendo de ese modo a la sobe-
ranía educativa y a promover la paz 
mundial”.

Los docentes Natalia Soledad 
Otaola y Denis de Jesús Barrios fue-
ron los seleccionados entre 13 pa-
rejas inscriptas, quienes debieron 
pasar por un intenso programa de 
varias etapas, evaluados por un Co-
mité Seleccionador compuesto por 
Supervisoras de ambas ciudades, 
2 psicólogas, representantes de la 
Secretaría de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos In-
ternacionales, un representante del 
Ministerio de Educación y el refe-
rente Antártico.

Fue un momento muy espera-
do y lleno de emoción para todos 
los participantes del encuentro y 
un hecho relevante y significativo 
para nuestra provincia, ya que es la 
reapertura de la Escuela N° 38 “Raúl 
Ricardo Alfonsín” para la campaña 
antártica 2022, y que además coin-
cide con los 25 años de la institu-
ción a celebrarse en marzo del 2022, 
por lo que el retomar las actividades 
presenciales en dicho lugar, será 
toda una celebración.

La presentación estuvo a cargo 
de la Subsecretaria de Diversidad 
del Ministerio de Desarrollo Hu-
mano de la provincia de Tierra del 
Fuego, Victoria Castro, acompaña-
da por la Secretaria de Niñez, Ado-
lescencia y Familia, Ana Andrade y 
con la participación de trabajado-
ras y trabajadores de la cartera de 
manera presencial y a través de la 
modalidad virtual.

Cabe resaltar que más de dos 
mil trabajadores estatales ya se ca-
pacitaron y evaluaron en el primer 
módulo de la Ley Micaela, que es 
de carácter obligatorio para los 
tres poderes del ámbito público.

Respecto a esto, la titular de 
Diversidad provincial, expresó: 
“estamos sumamente contentos y 
agradecidos de la participación de 
nuestros compañeros, compañe-
ras y compañeres del Ministerio”, 
y precisó que “hoy hay más de 150 
personas recibiendo esta capaci-
tación”.

Además, explicó que “este mó-
dulo justamente trata de diversi-
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dad, normativas, trato digno, es el 
momento propicio para avanzar, 
necesitamos que se entienda esta 
nueva manera de construir iden-
tidades”.

“La realidad nos demuestra 
desde hace muchos años que hay 
diferentes maneras de transitar 
las construcciones identitarias”, 
agregó, y señaló que “hoy se hizo 
foco y se profundizó sobre la am-
pliación de estos derechos, esta 
es una manera de garantizar la 
real y la verdadera inclusión”.

Respecto a la capacitación 
sobre Ley Micaela, Castro mani-
festó que “se ha desarrollado de 
manera muy concurrida, muchas 
personas se han sumado y eso es 
lo que permite que hayan podido 
realizar al segundo módulo, se 
han capacitado muchas perso-
nas”.

Finalmente, indicó que “la 
idea no es solo hacer la capacita-
ción para el Estado, sino también 
sostenerlo en el ámbito privado, 
así que estamos con expectativas 
en ese camino”.

SEGUNDO MÓDULO 
DE CAPACITACIÓN DE 
LA LEY MICAELA PARA 
TRABAJADORES DEL ESTADO
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TALLER/EXPOSICIÓN SOBRE 
MONOTRIBUTO SOCIAL

El Gobierno a través de la Se-
cretaría de Economía Popular y de 
la Subsecretaría de Juventudes en 
conjunto con el Centro de Refe-
rencia del Ministerio de Desarro-
llo Social de Nación llevará a cabo 
un Taller/Exposición sobre Mono-
tributo Social.

La actividad se realizará el sá-
bado 30 de octubre a las 16hs en el 
SUM del I.P.E.S. Florentino Ame-
ghino (Deloqui 247, Ushuaia). Tie-
ne el objetivo de brindar al asis-
tente un marco técnico y práctico 
e información sobre el régimen 
tributario optativo desarrollado 

El Ministerio de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos de Tierra 
del Fuego, a través de la Secretaría 
de Justicia firmó un acuerdo de co-
laboración y asistencia en temas de 
intereses comunes y planes de tra-
bajo entre el Registro del Estado Ci-
vil y Capacidad de las Personas en 
conjunto con el Colegio Público de 
Abogados de Río Grande.

Al respecto, la Secretaria de Jus-
ticia Daiana Freiberger señaló: “nos 
acercamos a la nueva sede del Co-
legio Público de Abogados de Río 
Grande para estrechar los lazos de 
colaboración con la Secretaría de 
Justicia para formalizar el acerca-
miento a los distintos servicios del 
Registro Civil de la Provincia”.

Por su parte, el presidente del 
Colegio Público de Abogados de 
Río Grande, Marcelo Castelli re-
marcó: “es un día muy importante 
para nosotros porque es una peti-
ción que venimos haciendo hace 
muchos años a fin de poder tener 
como profesionales el acceso la in-
formación que necesitamos día a 
día para gestionar nuestro trabajo. 

CONVENIO ENTRE EL REGISTRO 
CIVIL Y EL COLEGIO PÚBLICO 
DE ABOGADOS 
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por el Ministerio de Desarrollo 
Social denominado Monotributo 
Social.

Es de destacar que el Mono-
tributo Social es una herramienta 
creada para facilitar y promover 
la incorporación a la economía 
formal de aquellas personas que 
desarrollen actividades dentro de 
la economía popular.

El taller es abierto al público 
pero con cupos limitados. 

Las personas interesadas 
pueden inscribirse al tel. 2901-
437858 o al email economiapo-
pulartdf@gmail.com.
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Estamos muy contentos por este 
acuerdo para poder obtener las 
partidas a través del colegio y así 
poder presentar en los trámites que 
nos solicitan nuestros clientes”. 

Y detalló: “antes se nos dificul-
taba muchas veces para obtener las 
partidas por el tema de la confiden-
cialidad de datos y ahora entende-
mos que vamos a poder sortear 
esa dificultad y poder facilitarles a 
todos los colegas esa información 
necesaria para trabajar”.

Es de destacar que el convenio 
tiene como finalidad implementar 
un mecanismo ágil de acceso a la 
información y a la documentación 
que posee el registro civil que re-
quieran los abogados matriculados 
en el Colegio Público de Abogados 
de Río Grande.

En este sentido, los documentos 
que podrán solicitar los letrados 
serán actas de nacimiento, matri-
monio, unión convivencial, defun-
ción, todas ellas con la firma digital 
correspondiente o bien se realiza-
rán en formato papel si el solicitan-
te así lo necesitara.
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El principal propósito de este 
Convenio es generar e implementar 
programas, planes y proyectos en 
virtud de la reciente aprobación del 
Protocolo Integral de Intervención 
y Erradicación del Trabajo Infantil y 
Trabajo Adolescente Protegido, me-
diante el Decreto 1931/21. 

En este sentido se viene desarro-
llando la campaña provincial “No 
al Trabajo Infantil”, en el marco de 
la declaración del 2021 como Año 
Internacional para Eliminación del 
Trabajo Infantil, con el objetivo de 
tomar medidas y ejecutar acciones 
que prevengan, concienticen, sensi-
bilicen y pongan fin al trabajo infan-
til; y en consonancia con el Octavo 
objetivo de la Agenda para el Desa-
rrollo Sostenible 2030.

El Ministro de Trabajo y Empleo, 
Marcelo Romero comentó que, “la 
firma de este convenio es un punto 
más en el cumplimiento de nues-
tro objetivo principal que es la de-
tección y erradicación del trabajo 
infantil y la protección del trabajo 
adolescente”.

“Que las cámaras empresariales 
sean parte de este convenio que nos 
permitirá trabajar juntos en esto, es 
un orgullo para nosotros como ges-
tores de esto, es un logro importan-
tísimo que nos enorgullece y  nos 
encamina en la búsqueda de la hu-
manización del trabajo en Tierra del 
Fuego y no puede haber grieta en 
las políticas públicas tendientes a 

CONVENIO PARA LA PREVENCIÓN DEL TRABAJO INFANTIL 
El Gobierno de la Provincia firmó un convenio marco para Promover la Prevención y Erradicación del Trabajo Infantil 
y Protección del Trabajo Adolescente. El acto fue encabezado por la Vicegobernadora Mónica Urquiza y fue rubricado 
conjuntamente con las distintas Cámaras Empresariales de la provincia.

la erradicación del trabajo infantil” 
agregó el funcionario.

Junto a la Vicegobernadora estu-
vo el Ministro de Trabajo y Empleo, 
Marcelo Romero; la Subsecretaria 
de Relaciones Institucionales de la 
cartera laboral María Bockelmann 
y la Subsecretaria de Inclusión del 
Mundo Laboral del Ministerio de 
Trabajo, Empleo y Seguridad Social 
de Nación y presidenta de la Comi-

sión Nacional para la Erradicación 
del Trabajo Infantil (CONAETI) Pa-
mela Ares.

Además, participaron de la fir-
ma la Vicepresidenta de la Cáma-
ra de Comercio y otras Actividades 
Empresarias Carla Masciotra; el 
presidente de la Cámara Hotelera 
Gastronómica José Luis Recchia; el 
presidente de la Cámara de Turis-
mo Ángel Brisighelli; el secretario 

MINISTERIO DE TRABAJO

de la Cámara Fueguina de la Cons-
trucción Daniel Noval; la vicepresi-
denta de la Asociación Argentina de 
Agencias de Viaje y Turismo Silvana 
Ponce, y Sebastián Galdeano por la 
Asociación Hoteles de Turismo de la 
República Argentina.

Además estuvieron presentes 
los Legisladores Provinciales Pablo 
Villegas y Federico Sciurano, el Di-
rector Provincial de Deportes Zona 
Sur Mariano Vallaro, la Secretaria 
de Empleo y Formación Laboral 
Karina Fernández, el Secretario Ad-
ministrativo Legal del Ministerio de 
Trabajo Vladimir Espeche, la Sub-
secretaria de Niñez, Adolescencia 
y Familia Mariangeles Villarreal y 
el Presidente del INFUETUR Dante 
Querciali.



29 de Octubre de 2021   |  11

 
La Coordinación Provincial de 

Educación Artística dependiente 
del Ministerio de Educación de la 
provincia, dio inicio a la 2º Clínica 
Provincial de Educación Artística 
denominada “Trazos de nuestra 
identidad, arte y cultura fueguina”.

La misma se realizó de mane-
ra virtual, contando con más de 
cien docentes de los diferentes 
lenguajes artísticos conectados. 
Asimismo, se contó con la presen-
cia del secretario de Educación, 
Pablo López Silva y el coordinador 
Provincial de Educación Artística, 
Matías Tesuri, quienes realizaron 
la apertura de dicho encuentro.

Tesuri, explicó que dichos en-
cuentros están dividido en talleres 

SEGUNDA CLÍNICA PROVINCIAL 
DE EDUCACIÓN ARTÍSTICA

LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAEDUCACIÓN

“con el fin de brindar un espacio 
formativo, con momentos de re-
flexión, reconocimiento y fortale-
cimiento en pos de una educación 
artística inclusiva y de calidad”.

Por su parte, López Silva mani-
festó que “estos encuentros pro-
mueven el intercambio de ideas 
y nuevas miradas sobre las prác-
ticas de enseñanza y aprendizaje 
en los diferentes niveles y modali-
dades educativas”.

La clínica continua este jueves 
28 de octubre y los días 2 y 5 de 
noviembre, contando con diver-
sas conferencias, disertadas por 
especialistas y referentes de esta y 
otras jurisdicciones.

El Gobernador Gustavo Melella 
recibió este jueves, en Casa de Go-
bierno, a la Cónsul General del Pa-
raguay en Argentina, Celia Esther 
Cañete Ledesma. También estuvo 
presente el secretario de Malvinas, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur y 
Relaciones Internacionales, Andrés 
Dachary.

Durante el encuentro, la Cónsul 
General Cañete Ledesma agradeció 
al Mandatario Provincial, la predis-
posición del Gobierno para llevar 
adelante el Consulado Itinerante 
de la República del Paraguay en 
Tierra del Fuego.

En ese sentido, la diplomáti-
ca destacó que “la reunión con el 
Gobernador ha sido muy amena. 
Agradecimos todo el trabajo coor-

MELELLA RECIBIÓ A LA 
CÓNSUL GENERAL DEL 
PARAGUAY EN ARGENTINA

dinado que llevan adelante desde 
el Gobierno junto con el Consulado 
General del Paraguay”.

“Este jueves, viernes y sábado, 
las y los paraguayos podrán reali-
zar diversos trámites en el consula-
do itinerante dispuesto en el Sho-
pping Center de calle San Martín 
788, primer piso” destacó la Cón-
sul General y remarcó que “es muy 
importante que varios de nuestros 
compatriotas puedan acceder a la 
cédula y otros trámites más”. 

De igual modo, indicó que “he-
mos conversado con el Gober-
nador la posibilidad que el año 
próximo se continúe realizando el 
Consulado Itinerante” y reiteró el 
agradecimiento al Mandatario por 
el recibimiento y la predisposición 
para trabajar coordinadamente.

PROVINCIALES
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Desde el Programa Provincial de Alimentación Saludable se aseveró que la sanción de la norma, por parte del Congreso de 
la Nación, constituye “un primer paso para garantizar el derecho a una alimentación adecuada, a la salud y a la información”. 
Además se aclaró que el proyecto “es de elaboración colectiva entre organizaciones de la sociedad civil y académicas”.

El Ministerio de Salud celebró 
la aprobación de esta Ley de Pro-
moción de la Alimentación Salu-
dable, por parte del Congreso de 
la Nación, en el entendimiento 
que “es un primer paso para ga-
rantizar el derecho a una alimen-
tación adecuada, a la salud y a la 
información”.

“Es un día clave para todos”, 
expresaron desde el Programa 
Provincial de Alimentación Salu-
dable de Tierra del Fuego, cuyas 
autoridades aclararon que el pro-
yecto, que ayer aprobó la Cámara 
de Diputados “es de elaboración 
colectiva entre organizaciones de 
la sociedad civil y académicas”.

Además remarcaron que la 
normativa fue planteada con el 
propósito de fortalecer “la pro-
moción de una alimentación sa-
ludable, poniendo énfasis en un 
etiquetado frontal, claro, visible 
y de advertencia” y, también, “ga-
rantizando el derecho a una ali-
mentación adecuada, a la salud y 
a la información”.

La responsable del Programa 

EL MINISTERIO DE SALUD CELEBRÓ APROBACIÓN 
DEL ETIQUETADO FRONTAL DE ALIMENTOS
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de Alimentación Saludable, Ro-
mina Cortés, subrayó que la pro-
puesta está basada “en los mejo-
res estándares, como los perfiles 
nutricionales propuestos por la 
organización panamericana de 
la salud, en evidencias científicas 
fehacientes y en las experiencias 
exitosas de otros países”.

Explicó que la normativa esta-
blece, “de manera obligatoria, la 
implementación de octógonos de 
color negro que adviertan sobre 
el exceso de calorías y nutrientes 
críticos (como grasas, azúcares 
y sodio), como así también con-
templa a los edulcorantes y cafeí-
na a través de una leyenda para 
desalentar el consumo en las in-
fancias”.

De esta manera dijo, “regula 
los productos procesados y ultra-
procesados que impactan nega-
tivamente en la salud, ya que su 
consumo es la principal causa de 
enfermedades no transmisibles 
(como la obesidad, diabetes, hi-
pertensión, enfermedades car-

diovasculares y algunos tipos de 
canceres) y son la principal causa 
de muerte en nuestro país”.

“Los alimentos que tengan 
más de un sello no podrán incluir 
información nutricional com-
plementaria para promocionar 
el producto, como así también 
logos, publicidad engañosa, per-
sonajes o caricaturas, o cualquier 
otro tipo de promoción y patroci-
nio que induzcan el consumo en 
todas las edades, pero por sobre 
todo en la infancia”, resaltó la 
funcionaria.

En virtud de ello, sostuvo que 
“permite el acceso fácil, rápido y 
fidedigno; superando la informa-
ción actual que es confusa, poco 
legible y que obstaculiza la for-
mación de ciudadanos consumi-
dores críticos y responsables con 
su salud”.

Por otra parte, señaló que la 
flamante ley “busca promover la 
regulación de la oferta de alimen-
tos dentro de las instituciones es-
colares incluyendo, por supuesto, 
los comedores y kioscos escola-
res”.

“Esto permite a las provincias 
abrir camino para la implemen-
tación de políticas públicas que 
promuevan entornos escolares 
saludables”, rescató, situación 
que consideró muy importante, 
ya que en Tierra del Fuego “uno 
de cada dos niños poseen sobre-
peso u obesidad, y que es urgen-
te generar acciones que mejoren 
el entorno en donde estos nacen, 
crecen y se desarrollan”.
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El ciclo denominado “Los periodistas de tránsito como generadores de conciencia vial”, se llevó adelante este jueves y 
contó con la participación de reconocidos comunicadores en la materia.

El Ministerio de Gobierno 
Justicia y Derechos Humanos, a 
través de la Subsecretaría de Se-
guridad Vial, acompañó la Sexta 
Edición del Ciclo de Capacita-
ciones a Periodistas que es orga-
nizada por la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial junto a la Aso-
ciación de Periodistas de Tránsi-
to y Transporte de Argentina.

La apertura de la charla estu-
vo a cargo del director Ejecutivo 
de la Agencia Nacional de Segu-
ridad Vial, Pablo Martínez Carig-
nano quién sostuvo que “en la 
Argentina la inseguridad vial es 
un tema central, nada mata más 
jóvenes en nuestro país que los 
siniestros viales, y pese a eso, 
a esta realidad incontrastable, 
este tema no termina de insta-
larse en la agenda pública de los 
gobiernos, y en las preocupacio-
nes sociales principales”.

En cuanto al rol del periodis-
mo en esta materia, el funciona-
rio declaró que “es fundamental 
que los comunicadores contri-
buyan en posibles soluciones e 
interpelen a los poderes involu-
crados sobre las decisiones que 
se están tomando en materia de 

GOBIERNO ACOMPAÑÓ LA CAPACITACIÓN A 
PERIODISTAS EN MATERIA DE SEGURIDAD VIAL

PROVINCIALES

prevención”.
Por su parte, desde la Sub-

secretaría de Seguridad Vial de 
la Provincia argumentaron que 
“este tipo de charlas y capaci-
taciones ayudan a nuestra área 
a comunicar y estar cerca de las 
personas que generan concien-
cia vial” y agregaron “desde el 
Gobierno y esta Subsecretaría 
en particular, trabajamos todos 
los días para lograr un cambio 
cultural positivo en materia de 
Seguridad Vial”.

La capacitación contó con 
cuatro módulos a cargo de re-
conocidos periodistas. El pri-
mero de ellos tuvo relación con 
las prácticas comunicacionales 
y movilidad segura en la región 
Patagonia, donde disertaron, 
Diego Fernández, periodista de 
C5N; Christian Baglietto de ra-
dio La red; Ernesto Arriaga, Ro-
mina Winer de radio Nacional 
y Hugo Palmara, presidente de 
APTTA y periodista de radio Ri-
vadavia y la TV Pública.

El segundo de los apartados 
denominado “Sin Comunica-
ción no hay prevención” estuvo 
a cargo de Gustavo Carmona, 

jefe de diseño gráfico y comuni-
caciones de la ANSV de Chubut. 

Por su parte, Marco Iannare-
lli, jefe de Prensa de la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial di-
sertó acerca de cómo comunicar 
la seguridad Vial desde el Esta-
do y el canal de denuncias línea 
149. 

“Construir una nueva cultura 
vial desde las redes sociales” fue 
el último de los módulos del cur-

so, el cual estuvo a cargo de la 
coordinadora de Redes Sociales 
de la Agencia Nacional, Marina 
Daporta.

En la jornada estuvieron pre-
sentes diversos profesionales de 
la comunicación de las tres ciu-
dades de la provincia de manera 
presencial, los cuales luego del 
encuentro recibieron su corres-
pondiente certificado de asis-
tencia.

El objetivo del proyecto es In-
crementar la cobertura efectiva 
de servicios de salud que garan-
tice la interculturalidad de los 
pueblos indígenas y la aplicabi-
lidad como ejecución del pro-
yecto.

El Gobierno de la Provincia, a 
través de diversas áreas, presen-
tó el Proyecto de Salud Intercul-
tural Indígena, cuya iniciativa 
se da como parte del convenio 
marco que suscribió Tierra del 
Fuego para la ejecución de la 
Salvaguarda Indígena. Esto im-
plica que la Provincia se encuen-
tra comprometida a proceder a 
la actualización de la evaluación 
social de las comunidades de 
pueblos indígenas existentes. 

En ese sentido, la secretaría 
de Pueblos Originarios, Vanina 
Ojeda Maldonado destacó que 
“la presentación y capacitación 
de este proyecto se dará en dos 
etapas, esta primera se brindó a 
los agentes y profesionales que 
ocupan cargos jerárquicos para 
crear la mesa ejecutora y luego 
en una segunda instancia se ca-
pacitará al personal de salud”.

Asimismo, Ojeda Maldonado 
destacó que “a partir del segun-

PRESENTARON EL PROYECTO DE SALUD INTERCULTURAL INDÍGENA
INDÍGENA

do encuentro será importante 
que en los centros salud puedan 
relevar si el paciente pertenece a 
algún pueblo indígena o pueblo 
indígena migrante, lo que nos 
permitirá ejecutar la salvaguar-
da indígena en la provincia”.

Para finalizar, la Secretaria 
resaltó el trabajo conjunto y co-
mentó “para nuestra secretaría 
es importante trabajar de mane-

ra articulada con  diversas áreas 
de Gobierno, ya que las políti-
cas públicas dirigidas a  pueblos 
indígenas son transversales a 
todas las áreas del Estado, y en 
este caso puntual realizarlo con 
el Ministerio de Salud”.

La primera jornada de capa-
citación estuvo a cargo de Cin-
tia Naranjo, Coordinadora de 
comunicación, capacitación y 

pueblos indígenas del Progra-
ma Sumar, y participaron el di-
rector provincial de Enfermería, 
Cristian Segui y la coordinadora 
de los programas Sumar, Redes 
y Proteger, Mariela Fernández 
como así también, el enfermero, 
Luis Delolio, quien se encuentra 
a cargo del personal de enfer-
mería naval militar del Hospital 
Ushuaia.
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ticas cotidianas en pos de construir 
emisoras transfeministas y atender 
las demandas de las audiencias. 

El encuentro virtual será mode-
rado por la Periodista, Lic. Floren-
cia Basso,  y contará con las expo-
siciones de la Lic. María Cristina 
Miño (UNaM) -Comunicadora So-
cial, maestranda en comunicación 
digital interactiva, docente y nodo-
cente de UNaM. Productora de FM 
Radio Universidad Nacional de Mi-
siones-; Lic. Andrea Sosa Alfonzo 
(UNER) Comunicadora, periodista, 
especialista en contenidos digita-
les. Directora de Revista Riberas. 
Responsable de JUNTAS Podcast. 

el viernes 29 de octubre a las 15 
horas, se llevará adelante dicha ac-
tividad que contará con la partici-
pación de trabajadoras de medios 
universitarios. El objetivo será con-
tribuir a la reflexión sobre las prác-

RadioUNTDF perteneciente a 
la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, ubicada en sede  Río 
Grande,  celebrará su sexto año en 
el aire con un conversatorio virtual 
denominado ¨Experiencias Radia-
les Feministas- Pensando más allá 
de la pandemia”, destinado a la co-
munidad en general. 

En el marco de la conmemora-
ción por el nuevo aniversario de la 
creación de la radio universitaria, 

DESTACAN LOS 
ACUERDOS EN LA 
COMISIÓN CONSULTIVA 
DE ORDENAMIENTO DE 
BOSQUE NATIVO 

Desde el año 2019 el proyecto 
de actualización del ordenamien-
to de bosques nativos (OBN)  de 
Tierra del Fuego se encuentra en 
etapa de análisis en el ámbito de 
la Legislatura provincial. Cabe 
señalar que la Ley provincial Nº 
869 prevé que dicha actualiza-
ción debe realizarse cada 5 años 
como máximo, en consulta con 
la Comisión Consultiva de Or-
denamiento de Bosque Nativo 
(COBN). Este hecho genera am-
plia expectativa por parte de las 
organizaciones ambientalistas, 
académicas y actores sociales 
que contribuyeron desde la Co-
misión al proyecto mencionado 
y esperan su pronta aprobación.

La Ley de Presupuestos mí-
nimos de protección ambiental 
de los Bosques Nativos Nº 26331 
establece que cada jurisdicción 
deberá realizar el ordenamiento 
territorial de sus bosques nativos 
a través de un proceso participa-
tivo, a los efectos de categorizar 
los usos posibles para las tierras 
boscosas: desde la conservación 
hasta la posibilidad de transfor-
mación para su uso productivo.

En ese marco, y de acuerdo a 
lo dispuesto por la Ley provincial 
Nº 869, se constituyó la Comisión 
de Ordenamiento de Bosques 
Nativos, la cual desde el año 2012 
funciona como un espacio de de-
bate, intercambio y consulta don-
de intervienen actores sociales, 
organizaciones de defensa del 
ambiente, productores locales, 
instituciones científicas y acadé-
micas que, entre otros temas, rea-
lizan el seguimiento de la utiliza-
ción del Fondo Provincial para el 
Bosque Nativo.

La docente investigadora del 

Instituto de Ciencias Polares, Am-
biente y Recursos Naturales (ICPA) 
de la UNTDF, Mg/Ing. Adriana Ur-
ciuolo en su rol de integrante del 
organismo consultivo destacó: 
“El proyecto de actualización del 
ordenamiento del bosque nativo 
se encuentra actualmente en la 
Legislatura Provincial para su tra-
tamiento. Algunos representantes 
plantearon una serie de dudas 
respecto a la consulta realizada a 
la comisión, en ocasión en que fue 
aprobado el proyecto presentado 
por la Autoridad de aplicación”.

“A los fines de subsanar cual-
quier inconveniente respecto al 
proyecto presentado, durante la 
última reunión de la COBN se de-
cidió ratificar lo acordado en 2018 
y desde la Universidad celebra-
mos con mucho entusiasmo que 
se estén dando todos los pasos 
para que la Legislatura finalmen-
te pueda aprobar la actualización 
del ordenamiento”, al anotar que 
“consideramos que el proceso ha 
sido transparente y participativo, 
como lo fue desde el primer orde-
namiento de bosques iniciado en 
el año 2012, a partir de la aproba-
ción de la Ley Nº869”.

Por último, la académica 
apuntó que “valoramos los acuer-
dos alcanzados de manera trans-
parente y en consulta permanente 
que realizó la autoridad de aplica-
ción. En función de ese proceso 
de tal calidad institucional es que 
esperamos que el Poder Legislati-
vo apruebe el proyecto a la mayor 
brevedad posible”. Se destaca que 
a través del OTBN, Tierra del Fue-
go accede a las compensaciones 
del Fondo Nacional de Bosques 
Nativos, creado mediante la Ley 
nacional Nº 26.331. 

La secretaria Adjunta del SUTEF 
Río Grande, Soledad Rottaris, advir-
tió que “En 2016 nuestros proyectos 
fueron totalmente avasallados y lo 
que queremos ahora es recuperar lo 
que se nos prometió en campaña, 
por parte del gobernador (Gustavo 
Melella) y de los legisladores actua-
les”.

“Estamos llevando adelante una 
desobligación, tanto en el turno ma-
ñana como en el turno tarde, para 
solicitar que se de tratamiento al 
proyecto que hemos presentado en 
la Legislatura en el mes de abril, el 
mismo se está trabajando en Comi-
siones, pero queremos que se tome 
una definición o que nos convo-
quen para seguir tratándolo, porque 
quedó es espera”, explicó la secreta-
ria Adjunta del SUTEF Río Grande, 
Soledad Rottaris, refiriéndose a los 
motivos de la manifestación de hoy 
en las tres ciudades de la provincia.

Después destacó que se trata de 
“un tema muy sensible, estamos 
muy preocupados y atentos por-
que el tema jubilatorio es en el cual 
están reflejados nuestro sueños y 
nuestro futuro. En 2016 nuestros 

DOCENTES RECLAMARON 
POR EL RÉGIMEN 
JUBILATORIO

proyectos fueron totalmente avasa-
llados y lo que queremos ahora es 
recuperar lo que se nos prometió en 
campaña, por parte del gobernador 
(Gustavo Melella) y de los legislado-
res actuales, que es la recuperación 
del régimen docente”, expresó la di-
rigente docente.

Respecto de la respuesta que 
recibieron en la Legislatura, por 
este mismo tema, comentó que “el 
bloque oficialista mencionó que 
la decisión era totalmente política 
y que quien debía dar la orden de 
avanzar con el tema del proyecto, es 
el gobernador de la provincia. Por 
el lado del bloque opositor, dijeron 
que acompañaría lo que el oficialis-
mo definiera”. Así las cosas, Rottaris 
indicó que “claramente la decisión 
está en manos del gobernador, por 
eso esperamos que nos convoquen 
de manera urgente ya que el pedi-
do salió la semana pasada y quere-
mos que dé una respuesta urgente, 
tal cual lo prometió en campaña, 
porque hemos pedido una reunión 
y todavía no hemos sido convoca-
dos”, advirtió la representante del 
SUTEF.(Desde las Bases)

UNIVERSIDAD

Desde la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, AeIAS, 
se puso en valor la tarea llevada a cabo por el órgano 
consultivo que funciona en el marco de la Ley Provincial 
Nº 869.

LEGISLATURALEGISLATURALEGISLATURAGREMIALES

En las tres ciudades de la provincia se realizó la desobligación 
docente, acompañada con manifestaciones. En Río Grande 
marcharon hacia la delegación de la Legislatura Provincial, 
para reclamar el pronto tratamiento del proyecto que 
presentó el SUTEF para recuperar el régimen jubilatorio 
docente. 
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Con capacidad para 2400 pasajeros, el crucero estará desarrollando 4 itinerarios hacia la Antártida, desde Buenos Aires, 
recalando por primera vez en el puerto de Ushuaia el 21 de enero del 2022 y en alguno de sus itinerarios en Puerto Madryn. 
Luego arribará los días 5 y 18 de febrero, para culminar con la última recalada el 5 de marzo próximo.

Por primera vez un buque de es-
tas dimensiones hará esta cantidad 
de viajes a la Antártida en una sola 
temporada y además esta Compa-
ñía realizará prácticamente todos 
sus recambios en Buenos Aires, en 
lugar de repartirlos entre Buenos 
Aires y Valparaíso y/o San Antonio.

El grupo Norwegian Cruise Line 
Holding es el tercer grupo más gran-
de de cruceros del mundo. Con un 
total de 28 buques oceánicos (más 9 
en construcción), distribuidos en 3 
marcas, NCL, Oceanía y Regent Se-
ven Seas, transportan anualmente 
más de 2.7 millones de pasajeros.

En los últimos años NCLH ha 
siempre posicionado entre 3 y 4 
embarcaciones en el cono sur du-
rante la temporada de cruceros. Sus 
buques habitualmente recalan en 
Buenos Aires, Puerto Madryn y Us-
huaia. En promedio más de 40.000 
personas visitan nuestras ciudades 
durante las temporadas de cruce-
ros.

Norwegian Caribbean Line fue 
fundada por la compañía naviera 
más antigua y respetada de Norue-
ga. En 1966, hicieron un viaje inau-
gural innovador con 550 pasajeros 
que cambió la forma en que el mun-
do veía las vacaciones en el mar. 

A medida que la industria de los 
cruceros comenzó a ganar popula-
ridad, Norwegian abrió el camino 
con la introducción de una flota de 
nuevos y elegantes “barcos blancos” 
a finales de los 60 y principios de los 
70 y continuó agregando capacidad 
y ampliando itinerarios durante 
las siguientes dos décadas. Norwe-

EL NORWEGIAN STAR RECALARÁ POR 
PRIMERA VEZ EN USHUAIA

INTERÉS GENERAL

gian Caribbean Line se convirtió 
en Norwegian Cruise Line en 1987 
para reflejar una estructura de ruta 
ampliada. A lo largo de la década de 
los 90, la compañía continuó expan-
diendo su flota con embarcaciones 
más nuevas y más grandes construi-

das para reemplazar a los ahora reti-
rados “barcos blancos”.

En el año 2000, la Compañía 
fue adquirida por el grupo Genting 
Hong Kong por 1.800 millones de 
dólares. En 2007, Apollo Manage-
ment compró el 50% del paquete 

accionario y en el año 2013 la Com-
pañía comenzó a cotizar en la bolsa 
de Nueva York. En 2014, NCL adqui-
rió las Compañías Oceanía y Regent 
Seven Seas, convirtiéndose en el 
tercer grupo más grande de cruce-
ros del mundo.

En el marco del acompaña-
miento a iniciativas solidarias 
y de emprendedurismo la Mu-
nicipalidad de Ushuaia entregó 
electrodomésticos y otros ele-
mentos a un comedor comunita-
rio y a una emprendedora de la 
ciudad. 

La secretaria de Políticas So-
ciales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, Sabrina Marcucci, seña-
ló que “se entregó un freezer al 
comedor Corazones Solidarios, 
que realiza un trabajo de acom-

ENTERGARON 
ELECTRODOMÉSTICOS A 
UN COMEDOR Y A UNA 
EMPRENDEDORA

INDÍGENAUSHUAIA

pañamiento a más de 300 fami-
lias de la ciudad en el marco del 
Consejo Social de Emergencia”. 

La funcionaria apuntó que 
“también se entregaron ele-
mentos de trabajo a una em-
prendedora en el marco del 
acompañamiento a mujeres 
emprendedoras que se realiza 
desde las secretarías de Políti-
cas Sociales y de la Mujer, con 
el objetivo de fortalecer las ini-
ciativas que llevan adelante y 
estimular la economía local”.
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Actualmente, Trentino ejerce de 
forma temporaria la presidencia del 
Parlamento Patagónico, por lo que 
las invitaciones las debe realizar él 
personalmente. 

Ante el rechazo a explicar qué 
había sucedido con la denuncia que 
le fuera formulada, las legisladoras 
del Partido Justicialista, del Partido 
Verde, de la UCR, del MOPOF y de 
FORJA decidieron de forma unáni-
me no asistir al evento. Incluso para 
aquellas que la fecha tenía una carga 
especial, ya que era el aniversario del 
fallecimiento del ex presidente Nés-
tor Kichner. 

Cabe recordar que el legislador 
provincial de Tierra del Fuego, Em-
manuel Trentino, fue denunciado 
por violencia de género en perjuicio 
de una asesora suya, a partir de un 
episodio ocurrido la semana pasada 
en un local partidario de la ciudad 
de Ushuaia, donde la mujer asegura 
haber sido maltratada, intimidada y 
amenazada por el funcionario.

La víctima y denunciante del 
hecho es Amanda del Corro, una ex 
Legisladora y ex ministra de Educa-
ción de la provincia durante la ges-
tión de la exgobernadora Fabiana 
Ríos, quien sostuvo que lo ocurrido 

LEGISLADORAS FUEGUINAS PLANTARON A TRENTINO 
EN EL PARLAMENTO PATAGÓNICO
A raíz de la denuncia por violencia de género contra el legislador Emmanuel Trentino, y su rechazo a explicar los hechos o a 
brindar alguna explicación a la sociedad sobre lo sucedido, las legisladoras provinciales rechazaron la invitación del legislador a 
participar del encuentro del Parlamento Patagónico en la ciudad de Río Gallegos. 

“no es un hecho aislado” y le pidió 
a la Justicia “medidas de protección 
personal”, según declaró en Radio 
Provincia.

Al respecto, Del Corro declaró 
que lo acontecido con Trentino “no 
es una situación aislada” y que fue 
“violento y difícil”.

“Ahora no pienso en mí, sino en 
tantas mujeres que a veces no tie-
nen la posibilidad de un letrado, o de 
un familiar que las acompañe. Trato 
de ponerme en el lugar de aquellas 
mujeres que no tienen los más mí-
nimos recursos para desenvolverse 
ante este tipo de casos. Estoy vivien-
do todo esto con angustia. Creo que 
ante tanto silencio, hay que hablar”, 
afirmó la ex ministra de Educación.

Por su parte, el diputado acusado 
participó de una reunión del Parla-
mento Patagónico en la provincia de 
Santa Cruz, pese al rechazo no solo 
de las legisladoras fueguinas que no 
asistieron, como del resto de las de-
más legisladoras de otras provincias 
que rechazaron sacarse fotos con el 
Presidente del Parlamento. 

La sesión participaron diputa-
dos de las provincias de Santa Cruz, 
Chubut, Tierra del Fuego, Neuquén, 
Río Negro y La Pampa. En el acta fi-

nal que rubricaron los presentes, se 
dividieron cuatro ejes principales: 
la promoción de los hidrocarburos, 
la conectividad aérea entre las pro-
vincias patagónicas, la generación 
de empleo y la ampliación de la fibra 
óptica y la red satelital en la región.

Luego del encuentro legislativo, 
Trentino se presentó en el Mausoleo 
de Néstor Kircher, donde destacó 
que se trata de “un momento de mu-

VIOLENCIA GÉNERO

cha emoción, en lo particular consi-
dero un hombre hecho por Néstor, la 
primera vez que voté lo voté a él, me 
ha hecho creer en la política”, confe-
só.

Sin embargo, pese a los varios 
pedidos de los medios de comuni-
cación, hasta el momento Trentino 
prefirió no hacer comentarios sobre 
el contenido de la denuncia de abu-
so de género.

LUCCAU organiza una Jornada 
de Concientización y Prevención 
contra el cáncer de mama. Con el 
fin de dar a conocer distintas aristas 
del cáncer de mama: prevención, 
diagnóstico y sumar a la concienti-
zación para que toda la población 
esté informada, se llevarán a cabo 
distintas actividades. 

Desde las 11hs del domingo el 
encuentro comenzará con activi-
dades físicas –elongación, pilates, 
entrenamiento funcional, ritmos 
latinos-, taller de Reanimación Car-
diopulmonar (RCP) y charlas sobre 
autoexamen de mama, mitos y ver-
dades sobre el cáncer de mama, a 
cargo de profesionales médicas que 
integran el equipo de LUCCAU.

Esta jornada marcará el cierre 
del Mes de Concientización contra 
el cáncer de mama. Como todos los 
años, LUCCAU se encuentra desa-
rrollando su Campaña de mamo-
grafías gratuitas; en esta edición, 
más de 150 mujeres están accedien-
do durante esta semana al procedi-

JORNADA DE CONCIENTIZACIÓN Y PREVENCIÓN 
CONTRA EL CÁNCER DE MAMA
El encuentro se llevará a cabo el domingo 31 de octubre a las 11hs en el Paseo de las Rosas. Habrá actividades físicas, taller de RCP 
y charla abierta a cargo de médicas especialistas del equipo de Lucha Contra el Cáncer Ushuaia.

USHUAIA

miento fundamental para la detec-
ción de esta patología.

Para sumarse a esta iniciativa, 
durante todo el mes de octubre, con 

las compras realizadas en los loca-
les Popper Store de Ushuaia y Río 
Grande, Popper ayudará a LUCCAU 
en la compra de insumos para la 

realización de estudios preventivos. 
Además, todos los clientes recibie-
ron una bolsa con diseño especial 
en conmemoración de esta fecha.
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Para muchos argentinos y ar-
gentinas, resultó inevitable hacer 
una comparación con la masiva 
movilización que acompañó a Cris-
tina Fernández de Kirchner, bajo la 
lluvia, en abril de 2016, cuando se 
presentó en Comodoro Py para de-
clarar en la causa que investigó la 
venta de contratos de dólar a futuro, 
en la que este año fue sobreseída.

Anticipándose a posibles co-
mentarios que junto a imágenes 
comparativas ganaron rápidamente 
espacio en las redes sociales, Macri 
se hizo cargo de la poca asistencia 
que tuvo el acto de este jueves y dijo, 
a modo de justificación, que “en la 
ruta (hacia Dolores) había más con-
troles policiales que los normales”. 

No es la primera vez que el ex-
presidente intenta justificar el po-
bre acompañamiento en las calles 
con una excusa ajena a su fuerza 
política: en marzo de 2016, durante 
la apertura de sesiones legislativas, 
echó la culpa de la falta de militan-
tes en los alrededores del Congre-
so al clima. “Qué lástima el feo día. 
Mucha gente que habrá querido ve-
nir”, dijo entonces.

La imagen de este jueves con-
trastó con otra de 2016 que no tuvo 
a Macri como protagonista sino a 
Cristina Fernández de Kirchner. El 
13 de abril de 2016, cuando la actual 
vicepresidenta tuvo que presentar-
se ante Comodoro Py citada a inda-
gatoria por el juez federal Claudio 
Bonadio en una causa donde se la 
acusaba, junto con otros funciona-
rios, de haber propiciado la venta 
de contratos de dólar a futuro desde 
el Banco Central en perjuicio de las 
arcas del Estado, una gran multitud 
asistió a la puerta de los tribunales a 

EL CONTRASTE ENTRE LA CONVOCATORIA DE 
MAURICIO MACRI Y LA DE CRISTINA KIRCHNER DE 2016
La épica que Mauricio Macri quiso imprimir a su presentación judicial en Dolores, en la que fue citado a declarar por el espionaje 
ilegal que su gobierno hizo a los familiares del ARA San Juan, se encontró con un pequeño obstáculo: la convocatoria, lejos de 
ser multitudinaria como Juntos por el Cambio esperaba, apenas alcanzó a cubrir media cuadra. 

manifestarle su apoyo, pese a la llu-
via que se registró esa mañana.

Según las crónicas de este me-
dio, desde la noche del martes había 
comenzado la vigilia frente a los tri-
bunales federales, y durante la ma-
drugada la ciudad de Buenos Aires 
y el conurbano fueron surcados por 
columnas de manifestantes organi-
zados o sueltos que se movilizaron 
para apoyar a la ex mandataria el 
día de su primera citación judicial. 
Las banderas de todos los colores 
alternaban con paraguas recortados 
sobre el cielo encapotado.

Para las 10, cuando CFK llegó 
a Comodoro Py, el espacio que se 
había previsto para la moviliza-
ción, sobre esa avenida y frente a 
un escenario montado de sorpresa 
pocas horas antes, ya estaba com-
pletamente rebalsado y la marea 
humana se desbordaba sobre la 
Plaza Canadá y la avenida Antártida 
Argentina, mientras de cada tren, 
subte y colectivo que pasaba por 
Retiro bajaba un grupo numeroso 
de personas cantando para sumarse 
a la multitud.

La audiencia tuvo lugar en un 
despacho del cuarto piso del edi-
ficio. Afuera, la multitud estalló en 
aplausos cuando la voz que tronaba 
en los altoparlantes anunció que ya 
había concluido el trámite judicial. 
La espera, matizada por los éxitos 
de siempre: “Juguetes perdidos”, de 
los Redonditos de Ricota, “Avanti 
morocha”, de Caballeros de la Que-
ma, “Un día perfecto”, de Estelares, 
se estiró unos minutos más porque 
la ex presidenta se detuvo varias ve-
ces en los pasillos del juzgado para 
tomarse fotos con empleados judi-
ciales que se lo solicitaron.

YA ESTÁ LISTO EL DECRETO 
PARA RELEVAR A MAURICIO 
MACRI DEL SECRETO DE 
ESTADO

Será presentado en el Juzgado 
de Dolores. El Presidente apuró 
el escrito antes de partir a Roma 
por la cumbre del G20. Los cola-
boradores cercanos a Fernández 
habían adelantado que relevaría al 
líder del PRO del secreto de Estado 
“en honor a su derecho de defen-
sa” en la causa que investiga el es-
pionaje ilegal a los familiares de los 
tripulantes del Ara San Juan.

El presidente Alberto Fernán-
dez firmó el decreto para relevar al 
líder del PRO Mauricio Macri del 
secreto de Estado, lo que le permi-
tirá volver a los tribunales de Dolo-
res a prestar declaración indagato-
ria por el espionaje a los familiares 
del ARA San Juan. El ex mandatario 
asistió a declarar, después de dos 
faltazos, pero el trámite quedó sus-
pendido por la falta del permiso.

El decreto será presentado hoy 
a primera hora ante el juez Martín 
Bava para que pueda realizar el 

nuevo llamado a indagatoria para 
Macri. El 6 de octubre la interven-
tora de la Agencia Federal de Inte-
ligencia (AFI), Cristina Caamaño 
le informó a Bava que ella no po-
día relevar a Macri del deber de 
guardar secreto. 

El juzgado de Bava -que inten-
tó ser recusado por Macri-  nunca 
le pidió a Fernández que lo rele-
vara del secreto a Macri. Los cola-
boradores cercanos al Presidente 
habían adelantado que relevaría al 
líder del PRO del secreto de Estado 
“en honor a su derecho de defen-
sa”.

Una vez que se conoció el mo-
tivo por el que se suspendió la 
declaración de Macri, en la Casa 
Rosada, la Secretaría de Legal y 
Técnica, a cargo de Vilma Ibarra, 
trabajó el decreto de manera ur-
gente para que Fernández lo deja-
ra firmado antes de partir a Roma 
por la cumbre del G20.

NACIONALES

Finalmente, dio ante la multitud 
uno de los discursos más recorda-
dos por la militancia.  “Quiero en 
primer lugar que estén todos tran-

quilos. Me pueden citar veinte veces 
más, me pueden meter presa, pero 
no me pueden callar”, fue una de las 
frases que marcó la jornada.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Aproveche, ya que será una 
jornada donde podrá exponer su 
vitalidad e inteligencia en todo 
lo que emprenda. No dude y 
ponga en marcha esos proyectos 
postergados.

Recuerde no dejar para mañana la 
propuesta que quiere hacerle hoy 
a esa persona que hace tiempo 
no ve. Es hora de que empiece a 
actuar sin demorarse.

Deje de temerle al esfuerzo y 
sea más responsable en la vida. 
Debería tener presente que los 
logros muchas veces suelen tardar 
y requieren de mayor constancia.

Ponga más atención a los sueños 
que está teniendo últimamente 
por las noches. Pronto lo conectará 
con sus más profundos anhelos en 
su vida personal.

Debería tener en cuenta las 
diferentes señales que se le 
presenten en el día. Muchas de 
ellas, contendrán la clave que 
orientará su futuro próximo.

No se detenga en el camino y 
anímese a lo desconocido. Será 
un día donde tendrá su mente 
relajada y con deseos de conocer 
nuevos rumbos para su vida.

Vivirá una etapa especial donde 
deberá ordenar cada uno de los 
pensamientos. Intente tomarse 
un tiempo esencial para elaborar 
cada una de sus ideas.

Será una jornada donde podrá 
luchar para conseguir todo lo 
que desea hace tiempo y podrá 
obtenerlo sin inconvenientes. No 
permita que se escape ninguna 
oportunidad.

Por más que se sienta presionado 
por las situaciones que vive, su 
habilidad le permitirá esquivar 
cualquier dificultad que se le 
presente en la jornada.

Durante el día, sepa que con su 
vitalidad y pasión logrará llevar 
a buen término los proyectos que 
muchos de su entorno creían 
irrealizables por usted.

Seguramente las obligaciones 
cotidianas lo superarán 
demasiado, evite caer en la 
desesperación. Paso a paso 
logrará concluir con todas las 
tareas que se propuso.

Hoy resuelva sobre la marcha esas 
situaciones nuevas que salgan a 
luz. Sepa que parte de sus futuras 
conquistas amorosas dependerán 
de su creatividad.

Por Esteban Parovel.- Los Juegos de 
la Araucanía ya se palpitan en Tierra del 
Fuego, que 10 años después de aquella 
vez que se recibió a las delegaciones de 
la Patagonia tanto de Argentina como 
Chile, le tocará ser sede del vóley en la 
capital provincial en el que significará 
el regreso de las citas competitivas de la 
región tras la pandemia y en un esquema 
nétamente nacional.

Desde la jornada de ayer, los selec-
cionados provinciales se encuentran 
concentrando en Ushuaia, localidad 
fueguina que tendrá el placer de ser sede 
de la disciplina en ambas ramas; y ya se 
dieron los primeros movimientos de en-
trenamiento para los dos planteles, tanto 
el masculino como el femnino, a las ór-
denes de Nicolás Ybars y Víctor Flores, 
respectivamente.

El arribo de la delegación fueguina 
se produjo en horas de la mañana, y jus-
tamente, previo al mediodía, realizaron 
trabajos de complemento físico en las 
instalaciones del CEPAR y, por la tarde, 
efectuaron prácticas en cancha, en el 
gimnasio Carlos Petrina.

Según lo establecido por la Secretaría 
de Deportes, se espera que hoy se den 
más tareas preparatorias y que los dos 
seleccionados dispongan de un tiempo 
para diagramar situaciones de juego, 
con prácticas habituales de defensa y 
ataque, y hasta el masculino planificó 

RÍO GRANDE

Desde la jornada de ayer se encuentran alojados los planteles provinciales de vóley en la capital provincial. Primeros movimientos 
con vistas a los Juegos de la Araucanía, que se disputarán a partir del domingo.

TIERRA DEL FUEGO YA CONCENTRA EN LA CAPITAL 
PROVINCIAL Y PIENSA EN LA ARAUCANÍA

DEPORTES

la disputa de un cruce amistoso ante un 
equipo capitalino. En lo que respecta al 
combinado de TDF femenino, hoy a las 
9:00, llevará adelante su entrenamiento 
matutino en el CEPAR, y por la tarde, se 
trasladará al gimnasio Ana Giró, de las 
245 Viviendas. Con idéntico horario por 
la mañana, el representativo masculino 
desarrollará labores de entrenamiento 
en el Carlos Petrina y, posteriormente, a 
la noche, a partir de las 21:30, se espera 
que se mida en un partido de carácter 
amistoso, en el gimnasio del Polivalente 
de Arte; escenario escogido para la aper-
tura formal, que se dará el domingo, al-
rededor de las 22:00, y primeros compro-
misos de los seleccionados fueguinos en 
plena competencia.

El sábado por la tarde, las primeras 
selecciones en arribar serían Neuquén y 

Río Negro, que se alojarán un día antes 
del comienzo de la acción en el Comple-
jo Eva Perón, del barrio Río Pipo. Casual-
mente, ante la solicitud de los planteles 
de poder probar las instalaciones depor-
tivas que se utilizarán del 31/10 al 04/11 
en la competición patagónica, TDF ya se 
puso en contacto para, según el horario 
de arribo de las provincias visitantes, 
poder armar una serie de cruces prepa-
ratorios finales previamente al inicio de 
la Araucanía.

TDF se hermana en competencia con 
La Pampa, Río Negro, Neuquén, Chubut 
y Santa Cruz, en atletismo, natación, ci-
clismo, vóley, judo, fútbol, handball (pro-
mocional) y básquet; del 31/10 al 07/11 
en diferentes localidades que cobijarán a 
los Juegos de la Araucanía, en su versión 
nacional, por la pandemia.

Atrás quedó un 2020 inactivo y sin 
competencias, Tierra del Fuego, con 
enormes expectativas, palpita, una vez 
más, una incursión de los seleccionados 
en Juegos de la Patagonia. Ayer partieron 
los planteles provinciales de handba-
ll y atletismo, que se alistarán desde el 
domingo, en la provincia de Neuquén; 
y con destino a Río Gallegos parte el 
equipo de natación, y así cada uno de 
los equipos que viajarán por los áridos 
caminos de la región. Ya hay sensación 
de competencia; ansiedades lógicas e 
ilusiones renovadas. TDF vive los Juegos 
2021 con todos los pibes y pibas sub 19, 
que lucirán y disfrutarán de la contienda 
deportiva con los colores de la provincia, 
y esa es la gran noticia. Desde el domin-
go, el grito será unánime en la Patagonia: 
¡Vamos Fuego!
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3 ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Máxima 
14ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
10ºc      

Máxima 
13ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$95,96

Venta
$102,81

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1203

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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DEL PUEBLO Express
Tel 420693
San Martin 721

ACIGAMI
Tel. 433752
Facundo Quiroga 1668



  TIEMPO FUEGUINO | 29 de Octubre de 202120 | 


